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Самые популярные и наибо-
лее часто проводимые в на-
шем районе мероприятия–
спортивные. Основной их
участник–это, конечно же,
молодёжь.

Тем не менее на стадионе все-
гда можно увидеть и людей по воз-
расту много старше.  Не обяза-
тельно как главных действующих
лиц, а в качестве болельщиков. В
рядах таковых неизменно бывает
Анатолий Никитович Гавриков из
посёлка Россошенский. Встрети-
лись мы с ним и на одном из не-
давних  спортивном празднике,
посвящавшемся Дню молодёжи:
Анатолий Никитович пришёл побо-
леть за внука Димку, в каждом сло-
ве о котором у него–нескрываемая
гордость. А чего ж не гордиться-то
таким парнем–росту гвардейского, уважительный, учится на втором курсе строительного колледжа в
городе Липецке и дружба со спортом–крепче не бывает. И, что для его деда, в своё время бывшего
бессменным голкипером футбольной команды посёлка Россошенский, одной из лучших по области,
как елей на душу–футбольное амплуа Дмитрия–также вратарь. Так вот бывает: в пять лет впервые
встал в ворота и до сих пор защищает их.Команда, конечно, уже не дворовая: дорос  до молодёжного
состава липецкого «Металлурга».Наследственность бывает всякая. В семье Гавриковых–Кобылкиных
она такая: спортивно-футбольно-вратарская.

Фото и текст Оксаны ГАМОВОЙ

Дорогие друзья, жители Краснозоренского района!
21 июля 2017 года в с. Кологривово Новодеревеньковского района проводятся праз-
дничные мероприятия: престольный праздник храма в честь Казанской иконы Бо-
жией матери и праздник села «Вот она какая – сторонка родная!». Почтительно
приглашаем всех желающих принять участие в праздничных мероприятиях.
В 9-00 – богослужение в храме с участием митрополита и Епископа Орловского.
В 12-00 – праздник в центре села.

ДОБРЫЙ СЛЕД НА ЗЕМЛЕ
РАССКАЖУ О ЧЕЛОВЕКЕ

Время так стремительно движет-
ся вперед, что не успеешь осуще-
ствить все свои задумки, как на-
ступает пенсионный возраст –
пора осмысления пройденного
пути. И чем больше всплывает в
памяти добрых дел, тем спокой-
нее становится на душе – люди
не будут поминать лихом.

Недавно ушла на заслуженный от-
дых бывший начальник Управления
Пенсионного фонда РФ в Краснозорен-
ском районе Надежда Викторовна Кре-
това. Ее хорошо знают у нас. Она при-
ехала сюда, когда вновь возрождался наш район, в 1985 году.

Запомнилась первая встреча с ней в райкоме партии, куда я пришла
устраиваться на работу. Небольшого роста, с лучистыми глазами, она, увидев
меня в приемной, вежливо спросила: «А  Вы к кому?». Узнав, что к первому
секретарю, сказала: « Он уехал в Орел. Я сейчас спрошу, сможет ли  Вас
принять второй». И скрылась за дверью. А потом вышла, улыбаясь, и кивком
руки показала на его кабинет.

Еще не ведая, кто эта девушка, я уже прониклась к ней доверием. А общая
работа – инструкторы райкома КПСС – сплотила нас и сделала подругами.
Шустрая, легкая  на подъем, она успевала всюду. Ее можно было видеть  на
собраниях и на политзанятиях коммунистов, на соревнованиях по различ-
ным видам их, на субботниках и воскресниках.

Транспорт тогда был только у первого и второго секретарей, а остальные в
села добирались, кто как может. Надежда зачастую ездила туда на открытых
машинах с молочными бидонами, которые привозили на маслозавод. Иног-
да  промокала  от дождя до нитки, замерзала от холода, но держалась бойко,
шутила. Она вообще не любит сочувствия к себе. Зато сама внимательна к
другим.

В числе первых она получила квартиру, а мы, проживающие в то время в
пос. Хомутово, ждали, когда закончатся отделочные работы   наших. Иногда
приедем из колхоза или совхоза в Красную Зарю, а автобусы уже не идут в
Хомутово. Куда идти? Конечно, к Кретовой. И она принимала, обогревала,
кормила нас.

Разные были среди работников аппарата люди. Кто-то, чтобы заработать
авторитет у начальства, «закладывал» своих коллег, кто-то подхалимничал, а
Надежда зарабатывала его добросовестным трудом. И потому, не боясь,
отстаивала свою точку зрения на планерках, партийных собраниях. Что при
сокращении штата оценил первый секретарь райкома Егор Сергеевич Бели-
ков, оставив ее на работе до последнего дня функционирования райкомов.
Учитывая опыт, хорошую подготовку (она до переезда в наш район работала
в Верховском районе: учителем биологии в школе, заведующей отделом уча-
щейся молодежи райкома комсомола и заворготделом райисполкома), ее
сразу утвердили начальником отдела социальной защиты населения. По-
мню, руководитель одной из строительных организаций сказал тогда: «В точку
попали, выбрав Кретову на эту должность. Именно такие и должны работать
в этой сфере, а не те, к которым боятся подходить люди». И действительно
попали в точку. Надежда, как говорят, всю душу отдавала тем, кто требовал
помощи. Она в лицо знала всех пожилых и инвалидов. Как только наступало
лето,  каждого посещала на дому, выясняла, в чем они нуждаются. И после
поездок часто возвращалась  удрученной. «Знаешь,- однажды изрекла  мне,-
если хочешь понять человека, посмотри, как он живет. Столько еще вокруг
еле сводящих концы с концами.  Нам же жаловаться на жизнь грех».

А вещей своих и сына сколько переносила из дома! Выросшие в семьях
социального риска дети до сего времени заходят к ней и благодарят за учас-
тие в их судьбе.

Став начальником управления Пенсионного фонда РФ, Надежда Викто-
ровна также чутко и внимательно относилась к людям. «Подожди,- останови-
ла она меня как-то по дороге домой»,- передай, пожалуйста,(назвала фами-
лию), чтобы она пришла к нам. Что же она получает такую мизерную пенсию,
когда с учетом работы в Чернобыльской зоне, может получать больше».

И как подруга Надежда Викторовна приходит на помощь первой: и деньга-
ми выручит, и за домом присмотрит, и посоветует как поступить в той или иной
сложной ситуации.

Руководитель из нее был прекрасный! Она никого не забывала поздра-
вить с днем рождения, вместе с коллективом приходила на районные мероп-
риятия, отмечала знаменательные даты, работала на благоустройстве. Сто-
ит посмотреть только на территорию вокруг здания Пенсионного Фонда( вся
утопает в зелени и цветах),  чтобы понять сколько труда сюда вложено ей и
коллективом.

Она вообще любит порядок во всем. Дома у нее он тоже идеальный. А еще
по выходным ездит помогать отцу, который живет в Ливнах. Заботится о люби-
мом человеке и их общих с ним сыне и  внуке. А сама в больницу, когда занемо-
жет, не всегда находит время сходить. «Мне, - говорит,- отлеживаться некогда.
У меня много хлопот. Мой девиз по жизни «Не унывать!» И он помогает мне
преодолевать трудности и невзгоды».

А невзгод у нее было не перечесть. В тридцать лет решила родить ребенка,
понимая, что это последний шанс. Пересудов и сплетен по этому поводу было
много. А потом вдруг неожиданно умирает мать. Она с сыном на руках остает-
ся в своей квартире. Газа тогда еще не было, и печи топили углем и дровами.
От чего дымоходы часто забивались, и ей самой приходилось чистить их.

Очень переживала Надежда за сына, когда надо  было задержаться на
работе или ехать в командировку. Выручали коллеги, друзья, пожилая жен-
щина – Валентина Петровна Воробьева, которая стала ей второй матерью и
которая теперь говорит: «Надежде Викторовне невозможно отказать в по-
мощи, потому что в ней самой столько добра и сострадания к людям. Вот
сейчас, когда мне уже 88 лет, она продолжает обо мне заботиться».

При всей занятости Надежды Викторовны, она успела заочно получить на
базе пединститута  вторую специальность – специалист по социальной рабо-
те. Несколько лет являлась секретарем территориальной комиссии. Сло-
вом, она человек активной жизненной позиции, чуткий, отзывчивый, воспи-
танный на принципе «сначала думай о Родине и о других, а потом о себе».
Таких, как она, сейчас, к сожалению, становится все меньше. Доброго здоро-
вья и счастья тебе, дорогая подруга! Ты этого заслужила.

Галина Ермолова.
Фото Оксаны ГАМОВОЙ

5 июля 2017 года исполнился год со
дня открытия в Верхнелюбовшенской
основной школе музея имени нашего
земляка, Героя Советского Союза,
Маршала Советского Союза Виктора
Георгиевича Куликова.

Музей является частью нравственно – пат-
риотического воспитания школьников.

Идея создания музея принадлежит ру-
ководителю инициативно –поисковой груп-
пы района Валерию Тихоновичу Колеснико-
ву, которой он поделился с главой админис-
трации района Иваном Андреевичем Пряж-
никовым и мною. Я же познакомила Вале-
рия Тихоновича с заслуженным работником
высшей школы РФ, членом – корреспонден-
том Академии военных наук, кандидатом ис-
торических наук, профессором, полковни-
ком, деканом факультета Национального
института имени Екатерины Великой Викто-
ром Васильевичем Паршиным, который поддержал
предложение Валерия Тихоновича и обещал оказать со-
действие в сборе экспонатов. Тем более  он доводится
родственником маршала и близок к его семье.

А потом все так быстро развернулось. В школе для
музея выделили комнату, произвели в ней ремонт. Ос-
новную работу на себя взяли директор школы Вера Ми-
хайловна Климова и учитель изобразительного искусст-
ва  Сергей Вячеславович Маслов, которые, можно ска-
зать, днями не выходили из образовательного учрежде-
ния. Первая занималась организационными вопроса-
ми, а второй оформлением музея. Здесь же находилась
и начальник отдела образования района Ирина Викто-
ровна Иванникова. Периодически приезжал глава адми-
нистрации района Иван Андреевич Пряжников.

Средства на обустройство музея  выделили   спонсо-
ры: ЗАО «Российская фармацевтическая компания»,
ООО «ВиКо», фермеры Юрий Михайлович Малахов, Нина
Васильевна Малахова, Алексей Федорович и Людмила
Федоровна Журавлевы.

Дело оставалось за размещением экспонатов, кото-
рые уже были в школе. Большинство их поступило от се-
мьи Куликовых: тромбон, на котором в молодости играл
маршал; белые перчатки, в которых он принимал участие
в параде; телефон, радиоприемник, макет реактивной
установки и другое.

Часть вещей и фотографии Виктора Георгиевича были
переданы Виктором Васильевичем Паршиным, в част-
ности, библиографический фотоальбом, фотографии,
вырезки из центральных газет.

На открытии музея, кроме родственников маршала –
дочерей, племянника и внучки, присутствовали: помощ-
ник министра внутренних дел Анатолий Сергеевич Кули-
ков, генерал армии, председатель общероссийской орга-

низации «Союз ветеранов», депутат Государственной
Думы; начальник Генерального штаба Вооруженных Сил
СССР Михаил Алексеевич Моисеев; порученец маршала
Виктор Васильевич Шикерин, председатель Орловского
землячества в Москве Альберт Петрович Иванов, а также
заместитель губернатора правительства Орловской об-
ласти, руководитель аппарата губернатора Вадим  Вя-
чеславович Соколов,  заслуженный работник культуры
РФ, профессор Орловского государственного универси-
тета Валентина Яковлевна Воробьева и глава админис-
трации нашего района Иван Андреевич Пряжников.

С тех пор прошел год. К этой дате руководитель иници-
ативно – поисковой группы района Валерий Тихонович
Колесников привез в музей переданную с Виктором Ва-
сильевичем Паршиным от семьи Куликовых ручную швей-
ную машинку.

Еще здесь за это время добавились военные релик-
вии: каски советских воинов, котелки, штыковые лопаты,
гильзы, осколки снарядов.

Все остальное осталось на прежних местах. На вид-
ном месте висят особые экспонаты: маршальский мун-
дир с наградными колодками и звездой Героя Советско-
го Союза и огромный портрет Виктора Георгиевича, на-
писанный к  восьмидесятилетию   со дня рождения.

Музейные экспозиции пользуются большой популяр-
ностью среди учащихся и педагогов школы. Они служат
хорошим подспорьем при проведении уроков истории,
внеклассных мероприятий.

Вот только директор школы сетует на то, что музею не
присвоен статус, он юридически не оформлен, и в случае
закрытия школы все, что с таким трудом было собрано,
может затеряться.

Галина Ермолова.
Фото автора

ПРИГЛАШАЕМ НА ПРАЗДНИК!


